



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Con una importante inversión, la Fundación Conin (Cooperativa para la Nutrición Infantil) construirá en la Provincia de Mendoza el primer centro modelo de promoción humana y prevención de la desnutrición infantil del país, que permitirá un tratamiento integral de la niñez y adolescencia en riesgo.

Centros similares se habilitarán este año en Rosario, Córdoba, Tucumán, Corrientes y el partido bonaerense de Tigre.

La construcción del moderno edificio, que concluirá en un año, será financiada íntegramente por Coca-Cola, con fondos de su programa Futuro Cercano. Además de contar con unidades para prevenir en la niñez daños neurológicos por desnutrición, en el complejo se instalará una escuela de oficios para dar salida laboral a los jóvenes.

El primer emprendimiento será una fábrica de juguetes de alta calidad, cuya producción se prevé exportar a Alemania, y también se agregarán talleres de capacitación en albañilería, jardinería, bicicletería, maestros mayores de obra, carpinteros, panaderos.

El futuro edificio, que tendrá 1013 metros cubiertos, fue diseñado para brindar servicios a doscientos cincuenta (250) personas en aulas de alfabetización, talleres de comida, costura y otros oficios, y contará con gabinetes médicos, sociales, de fonoaudiología y psicopedagogía. Tendrá un sector destinado a la estimulación temprana de bebés en riesgo, salas de lactancia, aulas para niños de dos (2) a cuatro (4) años, espacios para la práctica de deportes y un anfiteatro.

“Esta es una cuestión de índole moral y cultural, mas que económica. Para terminar con la desnutrición se necesita decisión y perseverancia”, señala Abel Albino, médico de niños y padre de cinco (5) hijas, comprometido con la tarea de quebrar el flagelo del retraso evolutivo y la muerte temprana por desnutrición.

En 1993, Albino empezó aplicando en su provincia, Mendoza, el modelo de un pediatra chileno, creador de las Cooperativas de Nutrición Infantil (Conin). Las Conin chilenas tienen casi treinta (30) años de vida y el propósito es extender este esquema por todas las zonas de hambre, de Argentina y Latinoamérica.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Básicamente, el Plan Conin consiste en:

- Internación de desnutridos en centros intermedios y no en hospitales. Una cama de hospital cuesta alrededor de trescientos pesos (\$300) diarios, contra los veinticinco pesos (\$ 25) que sale en dichos centros. El costo total del tratamiento asciende a treinta mil (\$30.000) y un mil ciento veinticinco pesos (\$1.125), aproximada y respectivamente. La tasa de mortalidad hospitalaria es del veintiocho por ciento (28%), mientras que en un Conin chileno desciende al dos por ciento (2%).
- Hospedaje de la madre en pabellones contiguos, para no cortar el vínculo y para lograr su reeducación. De lo contrario, ese chico volverá a reingresar con el mismo cuadro.
- Complementación con centros de prevención. Ir hacia el problema y no esperar a que el problema venga al dispensario o a la prensa.
- Educación integral. La desnutrición es consecuencia del analfabetismo y la miseria.

Las desgarradoras escenas que pudimos ver en los últimos tiempos en los medios gráficos y principalmente en la televisión en distintos lugares del país, marcan el significado de palabras y conceptos que estamos incorporando al vocabulario nacional. Por ejemplo "marasmo" es la pérdida de vitalidad y actividad de un organismo extenuado; "hidrófoco" es inflado por la miga, alimentado solo con almidones; "baja talla crónica" es una resultante de la desnutrición típica de Argentina: buena parte de la población mide 10 centímetros menos y vive un promedio de 10 años menos, con respecto a estándares de países desarrollados; "atrofia cerebral": el cerebro es el órgano que crece mas rápidamente. Al nacer, pesa 350 gramos; a los 14 meses tiene que estar en 900 gramos, lo cual equivale a un ochenta por ciento (80%) del cerebro adulto.

La experiencia de los centros Conín en Mendoza reproduce el éxito alcanzado por lo precursores chilenos. En la pobrísima zona de El Algarrobal se revirtió la mortandad y la desnutrición infantil; el analfabetismo materno, que sobrepasaba el sesenta por ciento (60%) en 1992, ya descendió a menos de un dígito.

Con diez mil (10.000) o doce mil pesos (\$12.000) por año se asisten unas seiscientas (600)



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

personas, explica su impulsor, el médico Abel Albino, quien a su vez manifiesta "no ser partidario de los comedores infantiles porque con esa misma plata el chico podría comer en su casa, con su familia".

Es intención de la fundación extender estos centros a otras provincias argentinas. En momentos en que mas del cincuenta por ciento (50%) de la población argentina está bajo el nivel de pobreza según los últimos guarismos, si bien lo deseable sería hacer desaparecer las causas de la pobreza eliminado el sistema injusto que la causa, es necesario prestar atención a los niños que ya reciben en sus organismos estos elementos que los marcan disminuidos de por vida, por ello es encomiable la tarea desempeñada por la fundación Conin.

Por ello.

**AUTOR:** Eduardo Mario Chironi, Guillermo Wood, Ana Barreneche



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social las actividades desarrolladas por la Fundación Conin en su programa integral de lucha contra la desnutrición infantil.

**Artículo 2°.-** De forma.